



## Une délégation de l'Église d'Inde est arrivée à Moscou



**Service de communication du DREE, 25.04.2023.** Avec la bénédiction de Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toutes les Russies, une délégation de l'Église indienne malankare est arrivée à Moscou le 24 avril. Elle participera à la seconde réunion du Groupe de travail de coordination des relations bilatérales entre l'Église orthodoxe russe et l'Église malankare.

Cette délégation se compose du chef du diocèse de Grande-Bretagne, d'Europe et d'Afrique, le métropolitain Abraham Mar Stéphane, et du directeur exécutif du Département des relations ecclésiastiques extérieures de l'Église malankare, le prêtre Ashwin Fernandis.

Le Patriarcat de Moscou est représenté à la session par le métropolitain Léonide de Klin, exarque patriarcal d'Afrique, co-président du groupe de travail ; le hiéromoine Stéphane (Igoumnov), secrétaire du DREE chargé des relations interchrétiennes, secrétaire du groupe de travail ; le diacre Dimitri Serov, directeur des Éditions de l'Académie de théologie de Moscou ; le hiérodiacon Pierre (Akhmatkhanov), employé du Département des relations ecclésiastiques extérieures.

Le séjour en Russie des représentants de l'Église malankare a débuté par la visite du monastère de la Protection, où la délégation indienne logera.

Le métropolite Léonide de Klin a ouvert la réunion du groupe de travail en saluant l'assistance au nom du patriarche Cyrille de Moscou et de toutes les Russies. Mgr Léonide a, notamment, remarqué : « Vous connaissez bien ces lieux saints car c'est précisément au monastère de sainte Matrona à Moscou que vous avez résidé lorsque vous aviez accompagné le catholicos Mar Thomas Paul II pendant sa visite officielle en Russie, en 2019. Notre groupe de travail, dont c'est aujourd'hui la deuxième session, a été fondé à l'issue de la rencontre historique des deux primats.

Depuis notre première rencontre, en février 2020, à Kottayam, bien des événements se sont produits. Le monde a été frappé par l'épidémie de coronavirus. Avec l'aide de Dieu, nos peuples ont tenu bon devant ce péril. En juillet 2021, l'Église malankare a perdu son primat, Sa Sainteté Basile Mar Thomas Paul II. Je peux témoigner que Sa Sainteté était impliquée dans l'agenda des relations bilatérales, préoccupée par le développement de notre coopération dans différents domaines ; je peux aussi témoigner de l'amour sincère qu'il éprouvait pour la Russie et l'Église orthodoxe russe. »

L'assistance a ensuite honoré la mémoire du catholicos Basile Mar Thomas Paul II.

« En même temps, notre Église se réjouit de l'élection le 15 octobre 2021 du nouveau primat de l'Église malankare, Sa Sainteté Mar Thomas Matthieu III. Je suis certain que le nouveau catholicos poursuivra la belle œuvre de consolidation des relations fraternelles entre nos deux Églises à l'étape actuelle, entreprise par son prédécesseur » a poursuivi le métropolite Léonide.

« Malgré la période de restrictions due au coronavirus, nous sommes parvenus à réaliser un certain nombre de projets. Dans le même temps, la vie nous dicte de nouveaux domaines de collaboration. Nous aborderons pendant la présente réunion l'ensemble des thèmes à l'ordre du jour. La rencontre du groupe de travail nous permet en général d'échanger sur la situation dans nos Églises, ainsi que de partager des informations d'actualité, importantes pour le monde chrétien dans son ensemble » a souligné le hiérarque.

Ensuite, Mgr Léonide a insisté sur l'importance de l'interaction bilatérale dans le cadre de forums interchrétiens, notamment le Conseil œcuménique des églises.

« Je tiens à exprimer ma reconnaissance à la délégation de l'Église malankare dirigée par le co-président du groupe de travail, le métropolite Zacharie Mar Nikolovos, de son soutien à la délégation de l'Église orthodoxe russe pendant la XI assemblée du CŒE à Karlsruhe (Allemagne) en 2022, et de son

opposition aux tentatives de discrimination de l'Église orthodoxe russe » a déclaré le métropolite Léonide.

Mgr Léonide a aussi remercié les représentants de l'Église indienne malankare de la compréhension dont ils font preuve sur la position du Patriarcat de Moscou au sujet de l'Ukraine et des persécutions dont est victime l'Église orthodoxe canonique dans ce pays.

Le métropolite Abraham Mar Stephanos a remercié à son tour l'Église orthodoxe russe de son hospitalité, ainsi que d'être prête à développer les relations bilatérales, notamment dans le cadre du groupe de travail, soulignant que « sa fondation a été une bonne décision, ayant porté aujourd'hui des fruits abondants. »

« Avec la bénédiction du primat de l'Église malankare et du Saint-Synode, nous sommes venus à Moscou pour témoigner à la Russie et à l'Église orthodoxe russe l'amour et l'amitié de l'Église de saint Thomas et du peuple indien durant cette période difficile pour le monde orthodoxe » a déclaré le métropolite Mar Stéphanos.

Les représentants de l'Église malankare ont aussi exprimé leur reconnaissance à l'Église orthodoxe russe, qui a produit un film sur l'apôtre Thomas et son héritage indien, dont la première partie a été diffusée sur la chaîne de télévision « SPAS » le 23 avril 2023, dimanche de saint Thomas.

Durant son séjour à Moscou, qui se poursuivra jusqu'au 27 avril, la délégation de l'Église malankare rencontrera Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toutes les Russies, voyagera dans la métropole de Iaroslavl et visitera les églises et les monastères de Moscou et de sa région.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/90274/>